

nées de juillet, on trouva des cadavres parfaitement conservés ; d'autres ne présentaient plus que des os. Pourtant, tous ces malheureux avaient été tués, avaient été inhumés de la même façon.

Le cas dans lequel la putréfaction s'accomplit le plus lentement, c'est lorsqu'un sujet a été asphyxié par la vapeur d'oxyde de carbone. Alors, les éléments chimiques entrent très lentement en décomposition.—(A suivre.)

—

Empoisonnement par les champignons.—Les quatre espèces qui sont faciles à reconnaître sont : le *champignon de couche*, le *cep*, la *morille* et la *girole*.

On a indiqué plusieurs faux moyens pour reconnaître les bons champignons des mauvais. Ainsi, le public croit qu'en faisant bouillir les champignons et en y trempant une cuiller ou tout autre objet d'argent, la cuiller ou l'objet d'argent noircit quand il se trouve des champignons vénéreux dans les bons. Ce fait est complètement faux et peut conduire à des accidents graves.

Il faut savoir que la science n'a, jusqu'à présent, aucun moyen pour reconnaître les mauvais champignons.

Il faut savoir aussi que les champignons se décomposent vite et deviennent alors vénéreux. Ainsi, des champignons de trois ou quatre jours doivent être considérés comme vénéreux : on doit les jeter.

Le principe vénéreux du champignon est appelé amanitine ou muscarine et est soluble dans l'eau.

Ce poison exerce une action générale et pas locale.

Symptômes.—Ils se manifestent quelques heures après l'ingestion. Malaise, altération, nausées, vomissements, douleurs à l'estomac, coliques, selles fétides, gêne de la respiration, pouls petit, face pâle, crampes, frissons, sueurs froides, extrémités froides, vertiges, espèce d'ivresse, parfois les membres violacés, assoupiissement, convulsions, coma.

Traitemet.—Vomitif et purgatif ; infusion de café ; eau additionnée d'huile d'olive ; vin, eau-de-vie, rhum ; éther dans de l'eau sucrée ; frictions aromatiques ; eau de Cologne et eau ; cataplasmes, baisses émollientes : graine de lin, gomme ; lavements de guimauve ; infusion de tilleul ; eau de mélisse et eau sucrée ; éther dans une infusion de cannelle. S'il y a refroidissement : grands bains chauds avec frictions énergiques.

Les injections d'atropine peuvent être considérées comme un bon antidote des champignons vénéreux.—Dr VAUTHIER.—*L'Hygiène pour tous.*